
N i e d e r s c h r i f t 
über den öffentlichen Teil der Sitzung des Schul-, Kultur- und 

Sportausschusses 
am Donnerstag, dem 22.06.2006 

in der Aula der Freiherr-vom-Stein-Schule, Schillerstraße 24, 
24536 Neumünster 

 
 
Beginn: 18:00 Uhr 

Anwesend waren: 
 
Ausschussvorsitzender Herr Wolf Rüdiger Fehrs 
  
Ratsfrau / Ratsherr Herr Jürgen Dedic 
 Frau Sighild Klamt 
 Frau Sabine Krebs  
 Herr Dr. Volker Matthée 
 Frau Helga Hein 
  Herr Bernd Delfs 
  Herr Ingo Nötges  
  
Bürgerschaftsmitglieder Frau Astrid Möbius 
 Herr Hans Pries 
 Frau Britta Einfeldt 
  
Außerdem anwesend  
Schulrätin Frau Ursula Gern 
Kreisschulsportbeauftragter Herr Dieter Capell 
Kreissportverband Neumünster e.V. Herr Horst Saggau 
Tennis- und Hockey-Club Neumünster e.V. Herr Klaus Petersen 
Kreisschülersprecher Herr Lennart Holst 
Einwohner und Pressevertreter bis zu 28 
  
Von der Verwaltung  
Sachgebietsleiter III Herr Günter Humpe-Waßmuth  
Fachbereichsleiter II Herr Udo Wachholz 
Fachdienstleiterin 20 Frau Gabriele Bartelheimer 
Fachdienst 20 Frau Barbara Nierhaus 
Fachdienst 90 Frau Sybille Groth 
Fachdienst 20 - Protokollführerin Frau Kirsten Marks 
  
Entschuldigt fehlte  
Beratendes Mitglied Herr Christian Küttner 
 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Genehmigung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschriften über den öffentlichen und nicht öffentlichen Teil  der Sit-

zung des Ausschusses vom 11.05.2006. 
  
 4.  Einwohnerfragestunde 
  
 5.  Anträge und Anfragen 
  
 5.1.  Antrag der CDU-Ratsfrau Sabine Krebs und des FDP-Bürgerschaftsmitgliedes Britta Einfeldt 

zum Bau eines Kunstrasenplatzes auf dem vereinseigenen Gelände des Tennis- und Hockey-
Club Neumünster e. V. (THC)  

  
 6.  Freiherr-vom-Stein-Schule (Um- bzw. Neubau) 

Vorlage: 1018/2003/DS 
  
 7.  Kunstflecken 

- Präsentation des Programms 2006 - 
  
 8.  Förderung von Investitionsmaßnahmen der Vereine; 

hier: Sanierung Zeltlager Stocksee, 3. Bauabschnitt, durch den SV Tungendorf e. V. 
Vorlage: 1005/2003/DS 

  
 9.  Förderung von Investitionsmaßnahmen der Vereine; 

hier: Anschaffung eines Netzwerk-Servers durch den SV Tungendorf e. V. 
Vorlage: 1006/2003/DS 

  
 10.  Förderung von Investitionsmaßnahmen der Vereine; 

hier: Anschaffung einer Bodenturnfläche, eines Sprungtisches, eines Sprungbrettes und 25 
Judomatten durch den SV Tungendorf e. V. 
Vorlage: 1007/2003/DS 

  
 11.  Mitteilungen 
  
 11.1.  Kooperation zwischen Schul- und Vereinssport; 

hier: Zwischenmitteilung 
Vorlage: 0200/2003/MV 

  
 11.2.  Wassersportzentrum der Schulen am Einfelder See 

Vorlage: 0199/2003/MV 
  
 11.3.  Förderung von Investitionsmaßnahmen der Sportvereine; 

hier: Beihilfeentscheidungen der Verwaltung gemäß der Sportförderungsgrundsätze 
  
 11.3.1.  Anschaffung eines PC für das Zeltlager "Lenster Strand" durch den Kreissportverband  

Neumünster e. V. 
  



 11.3.2.  Anschaffung eines Gerätes zum Beinstoßen und von zwei Bootswagen durch den Ruderclub 
Neumünster e. V. 

  
 11.3.3.  Anschaffung eines Beinbeugers durch den SV Tungendorf e. V. 
  
 11.3.4.  Anschaffung von zwei Tischtennis-Wettkampftischen durch Blau-Weiß-Wittorf e. V. 
  
 11.3.5.  Anschaffung eines Beamers durch den SV Tungendorf e. V. 
  
 11.3.6.  Anschaffung einer Kehrmaschine durch SC Gut-Heil Neumünster e. V. 
  
 11.3.7.  Erneuerung der WC-Urinale durch TS Einfeld e. V. 
  
 11.3.8.  Anhebung der Pflasterung durch den Ruderclub Neumünster e. V. 
  
 12.  Verschiedenes 
  
 
 
 
 1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Es 
wird mitgeteilt, dass Herr Küttner entschuldigt fehlt. 
 
 
 2 . Genehmigung der Tagesordnung 

 
Frau Krebs beantragt, den TOP 6 „Schulentwicklungsplan 2005 (SEP) Allgemeinbildende 
Schulen“ und den TOP 4.1 „ Mitteilung zum Schulentwicklungsplan 2005 (SEP)“ der nicht 
öffentlichen Sitzung u.a. vor dem Hintergrund des zum 01.01.2007 zu erwartenden neuen 
Schulgesetzes von der Tagesordnung zu nehmen. 
 
Beschluss (6 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen): 
Der TOP 6 „Schulentwicklungsplan 2005 (SEP) Allgemeinbildende Schulen“ und der TOP 
4.1 „ Mitteilung zum Schulentwicklungsplan 2005 (SEP)“ der nicht öffentlichen Sitzung wird 
von der Tagesordnung genommen. 
 
Beschluss (6 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen): 
Die geänderte Tagesordnung wird angenommen. 
 
 
 3 . Genehmigung der Niederschriften über den öffentlichen und nicht öffentlichen 

Teil  der Sitzung des Ausschusses vom 11.05.2006. 
 
Die Niederschriften über den öffentlichen und den nicht öffentlichen Teil der Sitzung des 
Ausschusses vom 11.05.2006 werden genehmigt. 
 
 



 4 . Einwohnerfragestunde 

 
Die Fragen eines Vertreters des Schulelternbeirats der Freiherr-vom-Stein-Schule und einer 
weiteren Person zum weiteren Fortgang in der Angelegenheit „Neubau Freiherr-vom-Stein-
Schule“ werden von Herrn Stadtrat Humpe-Waßmuth beantwortet. 
 
Herr Fehrs und Frau Klamt beantworten die Frage, warum kein/e Vertreter/in der CDU-
Fraktion an der Besichtigung des sog. Herforder Modells teilgenommen hat. 
 
 
 5 . Anträge und Anfragen 

 
Herr Dr. Matthée fragt an, wie die Verwaltung zu dem Vorhaben der Holstenschule auf Um-
widmung der alten Sporthalle und Einrichtung einer Offenen Ganztagsschule steht. Herr 
Stadtrat Humpe-Waßmuth sagt die Erstellung einer Vorlage nach der Sommerpause zu. 
 
 
 5.1 . Antrag der CDU-Ratsfrau Sabine Krebs und des FDP-Bürgerschaftsmitgliedes 

Britta Einfeldt zum Bau eines Kunstrasenplatzes auf dem vereinseigenen Gelände 
des Tennis- und Hockey-Club Neumünster e. V. (THC)  

 
Der Antrag wird diskutiert. 
 
In der Zeit von 18:34 Uhr bis 18:35 Uhr wird die Sitzung unterbrochen, um Herrn Petersen 
vom Tennis- und Hockey-Club Neumünster e.V. zu der Sicht des Gesamtvorstandes des Ver-
eins zu befragen. Herr Petersen teilt mit, dass das Projekt vom Verein insgesamt mitgetragen 
wird. 
 
Herr Saggau bestätigt, dass die Maßnahme vom Kreissportverband Neumünster e.V. befür-
wortet wird. 
 
Frau Krebs, stellt folgenden Änderungsantrag: 
 
Ziffer 1 a): Neuer Satz 2 bis Absatzende: 
„Hiervon wird aus der Haushaltsstelle 4.55000.98800 der Betrag von 60.000 Euro sofort, wei-
tere 30.000 Euro im Jahr 2007 sowie der Restbetrag von bis zu maximal 30.000 Euro im Jahr 
2008 ausgezahlt. Dem Verein wird für eine notwendige Zwischenfinanzierung der entspre-
chende Bewilligungsbescheid auch für die Folgejahre zur Verfügung gestellt. Sofern hierfür 
ganz oder teilweise die Zustimmung der Ratsversammlung erforderlich ist, ist diese unverzüg-
lich einzuholen.“ 
 
Ziffer 1 b): Folgender Satz wird angefügt: 
„Hierzu ist die Zustimmung der Ratsversammlung als endgültig entscheidende Stelle einzuho-
len.“ 
 
Über den Änderungsantrag wird abgestimmt: 
 
 



Beschluss: 
zu Ziffer 1 a): 10 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
zu Ziffer 1 b): 7 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, 1 nicht abgegebene Stimme 
 
Über den so geänderten Antrag wird abgestimmt: 
 
Beschluss: 
zu Ziffer 1 a): 10 Ja-Stimmen, 1Enthaltung 
zu Ziffer 1 b): 6 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen 
zu Ziffer 2: 6 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen 
 
Über den Gesamtantrag wird abgestimmt: 
 
Beschluss (6 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung): 
Der Antrag in der geänderten Fassung wird angenommen. 
 
 
 6 . Freiherr-vom-Stein-Schule (Um- bzw. Neubau) 

Vorlage: 1018/2003/DS 
 
In der Zeit von 18:47 Uhr bis 19:00 Uhr wird die Sitzung unterbrochen, um dem Schulleiter 
Herrn Capell die Gelegenheit zu geben, zu dem geplanten Vorhaben aus Sicht der Schule 
Stellung zu beziehen. 
 
Den Ausschussmitgliedern wird der Beschluss des Hauptausschusses vom 20.06.2006 zur 
Kenntnis gegeben. Herr Stadtrat Humpe-Waßmuth teilt mit, dass die Sondersitzung des 
Hauptausschusses am 06.07.2006 stattfinden soll. 
 
Es schließt sich eine Diskussion zu der Vorlage und dem sog. Herforder Modell an. 
 
Beschluss (einstimmig): 
Der Schul-, Kultur- und Sportausschuss schließt sich der Beschlussfassung des Hauptaus-
schusses vom 20.06.2006 an. 
 
 
 7 . Kunstflecken 

- Präsentation des Programms 2006 - 
 
Frau Nierhaus präsentiert das Programm des Kunstflecken 2006. 
 
 
 8 . Förderung von Investitionsmaßnahmen der Vereine; 

hier: Sanierung Zeltlager Stocksee, 3. Bauabschnitt, durch den SV Tungendorf  
e. V. 
Vorlage: 1005/2003/DS 

 
Dem SV Tungendorf e.V. wird eine Beihilfe in Höhe von 25 % der nachzuweisenden Ge-
samtkosten, höchstens jedoch 13.412,00 Euro, bewilligt. 
 
 



 9 . Förderung von Investitionsmaßnahmen der Vereine; 
hier: Anschaffung eines Netzwerk-Servers durch den SV Tungendorf e. V. 
Vorlage: 1006/2003/DS 

 
Dem SV Tungendorf e.V. wird eine Beihilfe in Höhe von 25 % der nachzuweisenden Ge-
samtkosten, höchstens jedoch 1.373,00 Euro, bewilligt. 
 
 
 10 . Förderung von Investitionsmaßnahmen der Vereine; 

hier: Anschaffung einer Bodenturnfläche, eines Sprungtisches, eines Sprungbrettes 
und 25 Judomatten durch den SV Tungendorf e. V. 
Vorlage: 1007/2003/DS 

 
Dem SV Tungendorf e.V. wird eine Beihilfe in Höhe von 25 % der nachzuweisenden Ge-
samtkosten, höchstens jedoch 2.795,00 Euro, bewilligt. 
 
 
 11 . Mitteilungen 

 
 11.1 . Kooperation zwischen Schul- und Vereinssport; 

hier: Zwischenmitteilung 
Vorlage: 0200/2003/MV 

 
Der Ausschuss nimmt die Zwischenmitteilung zur Kooperation zwischen Schul- und Vereins-
sport zur Kenntnis. 
 
 
 11.2 . Wassersportzentrum der Schulen am Einfelder See 

Vorlage: 0199/2003/MV 
 
Der Ausschuss nimmt die Mitteilung zum Wassersportzentrum der Schulen am Einfelder See 
zur Kenntnis. 
 
 
 11.3 . Förderung von Investitionsmaßnahmen der Sportvereine; 

hier: Beihilfeentscheidungen der Verwaltung gemäß der Sportförderungsgrund- 
sätze 

 
 11.3.1 . Anschaffung eines PC für das Zeltlager "Lenster Strand" durch den Kreissportver-

band Neumünster e. V. 
 
Dem Kreissportverband Neumünster e.V. wurde eine Beihilfe in Höhe von 25 % der nachzu-
weisenden Gesamtkosten, höchstens jedoch 336,00 Euro, bewilligt. 
 
 11.3.2 . Anschaffung eines Gerätes zum Beinstoßen und von zwei Bootswagen durch den 

Ruderclub Neumünster e. V. 
 
Dem Ruderclub Neumünster e.V. wurde eine Beihilfe in Höhe von 25 % der nachzuweisen-
den Gesamtkosten, höchstens jedoch 922,00 Euro, bewilligt. 



 11.3.3 . Anschaffung eines Beinbeugers durch den SV Tungendorf e. V. 

 
Dem SV Tungendorf e.V. wurde eine Beihilfe in Höhe von 25 % der nachzuweisenden Ge-
samtkosten, höchstens jedoch 926,00 Euro, in Aussicht gestellt. 
 
 
 11.3.4 . Anschaffung von zwei Tischtennis-Wettkampftischen durch Blau-Weiß-Wittorf  

e. V. 
 
Dem Blau-Weiß-Wittorf e.V. wurde eine Beihilfe in Höhe von 25 % der nachzuweisenden 
Gesamtkosten, höchstens jedoch 312,00 Euro, in Aussicht gestellt. 
 
 
 11.3.5 . Anschaffung eines Beamers durch den SV Tungendorf e. V. 

 
Dem SV Tungendorf e.V. wurde eine Beihilfe in Höhe von 25 % der nachzuweisenden Ge-
samtkosten, höchstens jedoch 321,00 Euro, in Aussicht gestellt. 
 
 
 11.3.6 . Anschaffung einer Kehrmaschine durch SC Gut-Heil Neumünster e. V. 

 
Dem SC Gut-Heil Neumünster e.V. wurde eine Beihilfe in Höhe von 50 % der nachzuwei-
senden Gesamtkosten, höchstens jedoch 490,00 Euro, in Aussicht gestellt. 
 
 
 11.3.7 . Erneuerung der WC-Urinale durch TS Einfeld e. V. 

 
Dem TS Einfeld e.V. wurde eine Beihilfe in Höhe von 25 % der nachzuweisenden Gesamt-
kosten, höchstens jedoch 548,00 Euro, in Aussicht gestellt. 
 
 
 11.3.8 . Anhebung der Pflasterung durch den Ruderclub Neumünster e. V. 

 
Dem Ruderclub Neumünster e.V. wurde eine Beihilfe in Höhe von 25 % der nachzuweisen-
den Gesamtkosten, höchstens jedoch 283,00 Euro, in Aussicht gestellt.. 
 
 
 12 . Verschiedenes 

 
Den Ausschussmitgliedern werden eine Aufstellung zu den voraussichtlichen Einschulungen 
im Schuljahr 2006/2007 ausgehändigt und weitere Unterlagen zum Herforder Modell zur Ver-
fügung gestellt. 
 
Frau Hein schlägt vor, eine Projektgruppe zu der Angelegenheit Freiherr-vom-Stein-Schule zu 
gründen. 



Beschluss (einstimmig): 
Eine Projektgruppe aus je einem/einer VertreterIn der jeweiligen Fraktion soll die Verwaltung 
in der Angelegenheit Freiherr-vom-Stein-Schule unterstützen. 
 
Auf Nachfrage von Frau Einfeldt teilt Herr Stadtrat Humpe-Waßmuth mit, dass über die 
Haushaltsmittel für den Neubau einer Mensa an der Immanuel-Kant-Schule in den Haushalts-
beratungen entschieden wird. Er bittet den genauen Zeitpunkt zur Sicherstellung der Mittags-
versorgung an der Immanuel-Kant-Schule beim zuständigen Fachdienst Zentrale Gebäude-
wirtschaft zu erfragen. 
 
Herr Stadtrat Humpe-Waßmuth teilt auf Nachfrage von Frau Einfeldt mit, dass über das neue 
Konzept zum Einsatz der Schulhausmeister noch nicht endgültig entschieden ist. 
 
Zu der Maßnahme Sanierung der Toilettenanlagen der Timm-Kröger-Schule wurde in der 
Sitzung des Ausschusses am 09.03.2006 mitgeteilt, dass die Durchführung für die Sommerfe-
rien 2008 vorgesehen und ggf. ein Vorziehen der Maßnahme auf die Sommerferien 2007 
möglich ist. 
 
Es wird vereinbart, für den 31.08.2006 um 18:00 Uhr eine nichtöffentliche Ausschusssitzung 
zum Entwurf des neuen Schulgesetzes vorzusehen. Frau Schulrätin Gern wird wesentliche 
Änderungen darstellen. 
 
 
 
 

Ende der Sitzung:   20:28 Uhr 
 

 

 

 

 (Ausschussvorsitzender)       (Protokollführerin) 
 
 


